

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Sobre la evacuación de la población civil de Bilbao.....	6.ª
La fabulosa cantidad de armas que abandona el enemigo en su huida trasladadas a retaguardias.....	6.ª
Terrible invento de la Marina de guerra japonesa.....	3.ª
Cien mil parados menos en un año en Alemania.....	3.ª

Año II

Miércoles 5 de Mayo de 1937

Núm. 248

“Una Patria, un Estado, un Caudillo. La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco,”

Se toman varias posiciones en el frente de Teruel

Ocho batallones rojos aniquilados al intentar un ataque a Bermeo

Nuestras tropas conquistaron posiciones a cuatro kilómetros por delante de dicho pueblo

San Sebastián.—En un intento de ataque a nuestras posiciones de Bermeo, el enemigo ha sido durísimamente castigado; fueron en número de ocho los batallones marxistas atacantes, pero en una enorme maniobra envolvente, quedaron completamente aniquilados; la Aviación nacional, que no pudo actuar el domingo, lo hizo ayer, bombardeando eficazmente las concentraciones rojas, cooperando brillantemente la Artillería nacionalista; después de resistir el ataque marxista, las fuerzas que defendían Bermeo persiguieron al enemigo, tomando posiciones cuatro a kilómetros más allá de dicho pueblo.

Ha comenzado la evacuación de Bilbao

Sevilla, 4.—La Agencia D. N. B. da la noticia de haber comenzado la evacuación de Bilbao, habiendo sido retirados de la ciudad 5.000 mujeres y niños.

MADRID SIN PAN

Diez naranjas y un trozo de carne en conserva es la ración de los combatientes

Una chapita en la muñeca para identificar a los evadidos

Navalcarnero.—(De nuestro enviado especial). Continúa el fuego de nuestros cañones batiendo las defensas y reductos madrileños. Los milicianos rojos, aterrados por la lluvia de metralla que inexorablemente y día tras día cae sobre ellos, no intentan moverse de sus guaridas. Silencio en las trincheras de enfrente; alegría y esperanza en las filas nacionales. Tal es el panorama que hoy ofrece Madrid.

Los fusiles apoyados en los parapetos. Junto a ellos nuestros muchachos en una expectación innecesaria, pero prudente. Hasta las trincheras de Madrid, llegan los ecos de la campaña del Norte. Se dice que el carro de la guerra avanza rápido hacia Bilbao y es curioso ver un frente despreocupado del enemigo que tiene delante y ansiando noticias de los amigos que están allá para reducir los focos rojos de Vizcaya.

También los marxistas madrileños están inquietos por la suerte de Bilbao; temen que después de su caída, los mandos nacionales desencadenen sobre la capital una ofensiva que los sitiados no podrán resistir, ya que se encuentran agotados moral y materialmente.

Hoy no se come en Madrid. El pan falta en absoluto. No sabemos la suerte de la población civil, pero el miliciano que nos relata la situación del campo rojo, dice que la ración diaria para cada doce combatientes es de diez naranjas y un kilogramo de carne en conserva de procedencia rusa, y en tan

malas condiciones, que sólo la gran hambre que pasan les decide a comerla.

Nos cuenta la última villanía moscovita. Cada uno de los milicianos lleva en la muñeca una chapa sujeta por una cadenita. En la chapa consta el nombre y el domicilio del interesado. Cuando alguno cae muerto, el oficial que los manda, recoge estos datos. Si el individuo desaparece, si haberse visto su cadáver, se le da por fugado y su familia es asesinada. Esta es la manera canallesca de impedir el paso a las muchedumbres de milicianos que ansían pasarse a nuestro campo.

A pesar de ello, es continua la presencia de evadidos; unos, porque no tienen familia donde puedan ejercer represalias, y otros, porque saben que sus deudos se encuentran bien escondidos y a cubierto de las brutalidades moscovitas.

El Madrid rojo está triste, ya no pasean por él las bandas de milicianos ebrios de vino y de boñín. Y es que ya en Madrid no hay retaguardia; hasta sus más escondidos parajes se encuentran a merced de nuestros disparos.

Ya no es posible la alegría mitinesca y brutal de la jauría suelta. Jadeantes, esperan la acometida, la última acometida nacional, que en su corazón saben que no podrán aguantar.

Mientras tanto, nuestros soldados vigilan la fiera con el alma puesta en la tierra montañosa de Vizcaya, recorrida hoy con paso triunfal por los hermanos que fueron a la lucha del Norte.

En el frente de Bermeo se efectuó una rectificación a vanguardia de nuestras líneas

En Asturias un ataque enemigo al monte Naranco fué rechazado al iniciarse

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos en los diversos sectores. En el sector de Teruel se han ocupado varias posiciones donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado. La maniobra de nuestras tropas obligó al enemigo a replegarse.

Frente de Vizcaya.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones en el frente de Bermeo, ocupando las enemigas con poca resistencia. En la mayoría de los sectores, fuego de fusil y cañón, comprobándose las voladuras que lleva a cabo el enemigo para dificultar nuestro avance.

Frente de Asturias.—Intentos de ataques enemigos sobre el Naranco fueron deshechos apenas iniciados.

Frentes de Madrid, Avila y Soria, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tranquilidad en los frentes andaluces, con ligeros tiroteos. **Salamanca, 4 de mayo de 1937.**—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno,**

6.000 hombres, 40 tanques rusos y 50 aviones atacaron el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Los heroicos defensores aguantaron el ataque durante doce horas

Cuando se quedaron sin municiones y el capitán estaba gravemente herido, pidieron la rendición

Pontevedra.—Se conocen detalles del final de la gloriosa gesta que un puñado de héroes realizó durante 300 días en el Santuario de la Virgen de la Cabeza.

En los últimos días, los rojos habían decidido apoderarse de él a toda costa y para ello habían acumulado en sus alrededores unos 6.000 hombres, entre los que se encontraban una brigada internacional y el batallón de Jaén

Precedidos por 40 carros rusos, iniciaron los rojos la ofensiva después de una preparación artillera que redujo a escombros el edificio. Los ciento veinte guardias supervivientes, al mando del capitán Cortés, contuvieron durante doce horas a los 6.000 marxistas. Al cabo de ellas, cuando todos estaban agotados y sin municiones y

el capitán gravemente herido, pidieron la rendición. Treinta horas llevaban sin comer y sus fusiles, así como las cuatro ametralladoras de que disponían, estaban destruidos.

Los escasos guardias que restaban, así como las 600 mujeres y niños que no fueron aplastados por el derrumbamiento, salieron de las gloriosas ruinas. Todos fueron trasladados a Andújar, donde el populacho les recibió con gritos de júbilo que eran blasfemias a su denodado valor.

El Canallero, ha tenido la desfachatez de felicitar al jefe que dirigió la operación por el... triunfo conseguido por 6.000 marxistas, 40 tanques, 12 baterías y 50 aviones, que han logrado reducir a 120 guardias civiles, que con otros

tantos fusiles y cuatro ametralladoras, lograron resistir durante nueve meses, en pleno campo rojo y a 50 kilómetros de las más próximas posiciones nacionales.

Los últimos ataques fueron ordenados por el propio Miajas y dirigidos por el diputado comunista Pedro Martín, que fué el que se negó a evacuar las mujeres y niños, a pesar de la intervención de la Cruz Roja.

Orgullosa puede estar el mando rojo de la heroicidad de sus huestes. El Gobierno de Valencia ha reunido cuantos elementos tenía para, en complicidad con el hambre, rendir a un puñado de españoles, y aún tienen cara para dar al viento la noticia como un gran triunfo.

El consulado inglés de Bilbao a San Juan de Luz

Han sido órdenes del Gobierno de Londres

San Sebastián.—En vista de la situación porque atraviesa Bilbao, y sin duda por la rapidez del avance nacionalista, el Gobierno inglés ha dado ordenes al cónsul en dicha capital se traslade a San Juan de Luz, para tal objeto ha salido un contratorpedero con dirección a Bilbao.

Nuestra Artillería tiene batidos el valle y la ría de Bilbao

San Sebastián.—La Artillería nacional, desde las posiciones de Bermeo bombardean eficazmente la

Huelga de camareros el día que se inaugure la Exposición de París

Así lo han acordado si no se aprueban sus peticiones

París.—Los empleados de Bares-Cafés y Restaurants, han acordado la huelga para el día de la inauguración de la Exposición si no les

entrada de la ría de Bilbao. Igualmente las baterías nacionalistas bombardean intensamente el valle de Bilbao, desde las posiciones últimamente conquistadas en el sector de Guernica-Amorebieta.

son aprobadas las peticiones que formulan y que son: supresión de la propina, aumento del jornal, semana de cuarenta horas y autorización para fundar organizaciones que trate de dar colocación a los empleados de dichos ramos.

Una curiosa estadística

Mil setecientas guerras en tres siglos

Roma.—Un periódico italiano publica una estadística curiosa sobre el número de guerras que ha habido en la Historia desde el año de 1618, iniciación de la guerra de los treinta años, hasta el 1918, en que terminó la guerra mundial.

En total fueron 1.700 conflictos en los tres siglos.

La nación que ha tenido más guerras en estos trescientos años ha sido Francia, participando con el 68 por 100 de la totalidad.

En segundo lugar Austria, con el 48 por 100. Después Inglaterra, con un 30 por 100. Luego, un grupo de naciones, que son España, Italia, Holanda, Polonia y Rusia, de las cuales la que menos guerras ha tenido fué Suecia, con una 6 por 100.

La nación que sostuvo mayor número de guerras fué Austria

Una maestra de cuerpo entero. — Daba enseñanza religiosa en un feudo rojo

San Sebastián.—La Diputación provincial de Guipúzcoa ha acordado conceder una subvención de 750 pesetas a doña María Ferro, que regentó una escuela titulada «Sagrada Familia», enclavada en un barrio de Pasajes de San Pedro, que era verdadero feudo rojo, en el que, a pesar de las dificultades del ambiente, llegó a tener una matrícula de más de cien niños y daba enseñanza religiosa a otros doscientos, siendo además francamente españolista la orientación de la enseñanza.

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11 TOLEDO

VICENTE MORENO

FERRETERIA — QUINCALLA HERRAMIENTAS — BATERIA DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC. MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

La España nacional

Posee una riqueza grandísima en oro, plata, piedras preciosas y joyas

Burgos.—Segun referencias de Oficina Técnica, la riqueza hasta ahora recogida para el Tesoro Nacional asciende a 741.366 gramos de oro; 399.012 en alhajas; 204 kilogramos de plata y gran cantidad de piedras preciosas y monedas de oro, que forman una riqueza grandísima.

El tránsito al Marruecos español

Alcazarquivir.—Se ha facilitado una nota por las autoridades del Marruecos español, en la que se dice que exigiendo las autoridades francesas a los españoles que quieran pasar al Marruecos francés un permiso especial del cónsul francés en nuestra zona, se establece la misma medida para los franceses que quieran pasar al Protectorado español.

Dicha medida comenzó a regir el día 1 de mayo.

Una proclama del Generalísimo, al pueblo vasco

Vitoria.—Se ha lanzado a millares, sobre el campo enemigo, una proclama del Generalísimo, concebida en los siguientes términos: «Como ya se ha dicho mil veces, el Generalísimo de la nueva España respeta y respetará siempre los valores espirituales y las libertades tradicionales del país vasco.

¡Habitantes de Euzkalerria! ¡Deponed las armas! Los nacionales no desean la destrucción de vuestro hermoso país, sino, al contrario, quieren verlo próspero y floreciente.

Abandonad a los jefes criminales que os dirigen, y no desean más que vuestra destrucción y vuestra ruina.»

Se incautan de las mantillas

Caspe.—La Subdelegación de Sástago ha ordenado que todos aquellos ciudadanos que posean mantones de Manila, los entreguen en el plazo de cuatro horas.

En Málaga se retractan numerosos masones, que vuelven al seno de la Iglesia Católica

Málaga.—Se ha hecho pública la lista de nombres de personas que, habiendo pertenecido a la secta masónica, han hecho solemnemente retractación, siéndole levantada la excomunión y reintegrados al seno de la Iglesia Católica.

¡Bien por la mujer salmantina!

Magnífico acuerdo, pleno de sentido y españolismo

En Salamanca, cuna actual de la recuperación de España, las señoras que son dignas de este nombre se han reunido para acordar: Que se opondrán desde este momento, con todo su poder, en su nombre y en el de las damas españolas que representan, a que toda moda inmoral y al desenvolvimiento del descoco en las jóvenes que se propone a la mujer española «que prescindida de escotes, use mangas largas, suprima las telas transparentes, rechace los trajes cortos y abomine de las medias de malla». Estos acuerdos son verdaderamente transcendentales. No es poca la culpa de la mujer de la catástrofe española de los últimos lustros. El afán de lujo, la vida del fingimiento, la coquetería, la vida de calle frívola y vanidosa, han colocado a las cajas familiares en desequilibrio tal, que todos los ingresos resultaban pequeños, y el malestar, el descontento interno, formaban rueda que rodaba vertiginosa por toda la sociedad, siendo imposible de contener y llegando a los límites que estamos viviendo.

En estos momentos de nueva España es preciso atacar el mal en sus raíces y extirparlo. Demos a la casa la paz de nuestros antepasados y será paz de la Nación.

Queipo de Llano ha regalado a Miaja un sable de madera

París.—El diario «L'Echo de Paris» publica la siguiente curiosa historia:

«Se conoce un caso más, digno de la mayor alabanza, debido a este genio que constituye el glorioso general Queipo de Llano.

Este ilustre general tuvo conocimiento de que el Miaja se había indignado al saber que los franceses habían hecho una suscripción para regalar un sable de honor al heroico general Moscardó.

Como el pobre hombre que las está pasando moradas en Madrid no sabía cómo arreglárselas para ser igual al gran Moscardó, se dirigió al Frente Popular francés preguntando si no habría por París un grupo de rojos que le regalasen otro sable a él... «¡ya que había salvado Madrid!».

Y un miércoles por la tarde, llamó a su despacho el general Queipo de Llano a uno de los mejores pilotos de caza el teniente X..., y le dijo: «Le he llamado para que vaya a entregar al general Miaja un sable de honor. Espero que esta misión le sea agradable, pero, sobre todo, yo la doy mucha importancia».

El teniente permaneció quieto junto a su jefe, mirándole fijamente. Pasó un minuto de estupor. Al fin, el general abrió un cajón de su mesa y con un precaución sacó de él... un sable de madera toscamente fabricado.

Mostrándolo al oficial le dijo:

«Mañana, entre las diez y las once de la misma, que sea cañoneado o no, dejará caer este sable, envuelto en tela y provisto de un lastre, encima del cuartel general de Miaja. Para que se cumpla mejor el encargo, volará usted muy bajo. Ahora lome usted el mensaje que acompañará al sable. El sobre está cerrado. ¡Pliego militar, al fin y al cabo! Si tiene éxito vendrá usted a darme cuenta sin tardar, y yo le recompensaré».

El oficial cogió el sable y la carta giró y salió del despacho. Pero antes de que cerrase la puerta, el general llamó de nuevo al oficial y le dijo: «Pero como quiero recompensarle antes de emprender el viaje, le voy a leer la carta, que dice así:

«Querido viejo canalla. Yo sé que estás afligido al saber que los franceses han enviado a Moscardó un buen sable de honor. Para consolarte, te envío éste, que simboliza bien el valor de tu ejército. Tiene otro mérito; la empuñadura es de forma de una cruz. Se puede, por lo tanto colocar en tu fétetro cuando vayamos a fusilarte. Gracias a esta cruz, que ennoblecerá un poco tu inmundicia materia, entrarás, acaso, en el Paraíso, si Dios consiente en olvidar tus felonías y tus crímenes.—Queipo de Llano».

A la mañana siguiente, a las diez en punto de la mañana, Miaja leía este mensaje.

El Caudillo dispone la condonación de alquileres y débitos de luz y agua de las clases modestas y familias de combatientes

Texto íntegro del Decreto

Salamanca.—En el «Boletín Oficial del Estado» se publica un decreto condonando los alquileres atrasados a las clases humildes, obreros y empleados, cuya renta mensual no excede de 150 pesetas mensuales, y previa identificación con una tarjeta que se establece.

Igualmente se condonarán los débitos de agua y luz que no excedan en la mitad al promedio de gasto de los tres meses últimos de consumo.

Serán también beneficiarios de esta disposición los cabos y soldados movilizados actualmente y que sean cabezas de familia, así como también los pertenecientes a las familias de primera línea de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En condiciones análogas serán igualmente beneficiarios los combatientes y sus familias, actualmente hospitalizados, heridos o enfermos a consecuencia de su estancia en primera línea de combate.

Se exceptúan a los parados que perciban otros ingresos superiores al tipo medio de jornal de la capital o pueblo en que residan.

Dejarán de ser beneficiarios los que sean baja en el Ejército o Milicias, por delito o inmoralidad.

Será indispensable que los interesados se provean de una tarjeta, que será expedida por la Cámara de la Propiedad Urbana de la provincia correspondiente, que tendrá un plazo de validez de un mes, ampliable a dos más.

En los pueblos, las Cámaras Urbanas designarán representaciones para atender a esta necesidad.

Conocida la suma de alquileres condonados, su importe será cargado a prorrato entre los propietarios urbanos.

Las Compañías y Empresas de agua y electricidad, quedan autori-

zadas para establecer un recargo del 0'25 por 100 sobre el importe de aquellas facturas cuyo valor excedan de las 15 pesetas, y en caso de que excedan estos beneficios de la suma condonada, será ingresado el remanente en la Cámara de la Propiedad Urbana correspondiente.

El «Día del cigarrillo» en Córdoba

Córdoba.—La Primera recaudación del «Día del Cigarrillo» ha permitido a los organizadores entregar en el día de ayer nueve mil pitillos, en los distintos hospitales de la capital.

Alemania considera inadmisibles la actitud de Inglaterra

Berlín.—Un conocido diario dice lo siguiente:

«La cuestión. ¿Qué quiere Inglaterra?, ha sido discutida públicamente en Alemania en el mismo momento en que Goering hablaba con Mussolini en Roma por sus razones especiales, esto es, por la actitud de la Marina mercante inglesa, y, sobre todo, de la guerra frente al puerto de Bilbao.

Inglaterra lleva la voz cantante en la No Intervención. Además, recientemente ha dado a entender, en unión con Francia, que le parecía digna de la mayor consideración una mediación para dar rápido fin a la guerra civil.

Aunque Alemania e Italia tienen sus escepticismos sobre las perspectivas de una tal mediación, están de acuerdo con las potencias occidentales en que todo se debe hacer para finalizarla rápidamente.

Ahora entra de repente en acción el buque de guerra «Hood» a favor de la ciudad de Bilbao, bloqueada por mar y por tierra, es decir, claramente en contra de las tropas de la España nacional.

¿Cómo quiere la política inglesa armonizar esta actitud, que ha sido designada en una dura protesta del General Franco como una traición al Derecho internacional, con su

papel de mediadora imparcial? ¿No se temerá acaso a causa de tan amado equilibrio de que con la caída de Bilbao las perspectivas de victoria de Franco aparezcan arrolladoras? No cabe duda alguna que una No Intervención y una mediación así realizada, en opinión alemana e italiana, significaría un inadmisibles ataque a la futura independencia de España.»

Un rasgo del Generalísimo

París.—«Le Petit Marsellais» recoge rasgos admirables del Generalísimo Franco.

Un pobre diablo—parece uno de tantos engañados de la brigada internacional—fué hecho prisionero en Guadalajara. Un oficial nacional se le acercó y le dijo:

—Para que tu esposas epa lo antes posible que estás sano y salvo y que pronto volverás a la buena vida, vas a ponerte al habla con ella. Esta noche llamaremos por nuestra emisora de radio a tu esposa para que mañana mismo pueda escucharte, y tú le dirás a tu esposa e hijo que en la semana próxima tendrás la dicha de abrazarlos.

Cómo son los hijos de España

Muti'ado sirve una ametralladora y resulta herido

Valladolid.—El cabo Ángel Santalino Aire, herido gravemente en los últimos días de la conquista de los Altos del León y evacuado a esta ciudad, hubo de sufrir la amputación de todos los dedos del pie derecho, por lo que, propuesto por inútil total regresó a su casa apenas curado.

No resignado a presenciar impasible la lucha actual, con el muñón casi sangrante aún, se ofrece a Su Excelencia el Generalísimo, diciéndole que aunque inútil, podría servir una ametralladora en los carros de combate.

En expresivo telegrama, Su Excelencia ha aceptado sus patrióti-

cos servicios, y en uno de aquellos volvió al frente de nuevo.

Un impacto de la Artillería enemiga inutilizó su carro, saliendo nuevamente herido y hospitalizado.

Ahora espera impaciente su curación para volver de nuevo al frente, con nuevos bríos.

Por su heroico comportamiento figura en la orden general de la plaza del día de hoy y su ejemplo será leído durante tres días a todos los soldados.

Hoy el coronel le entregó la orden en que se le cita y una cartilla de la Caja Postal de Ahorros con que el regimiento premia el heroico comportamiento de este cabo.

EXTRANJERO

Cien mil parados menos en un año en Alemania

Una baja mundial de valores

La plaza de París, la más duramente afectada

París.—Una extraña fatalidad pesa actualmente sobre la especulación mundial. Ayer, pudo decirse que un espíritu maligno y poderoso había tenido el placer de acumular en el vasto universo los motivos de trastorno, de inquietud y de descontento.

En Londres, la nueva contribución sobre los beneficios no es del agrado del Stock Exchange, aunque reconoce su legitimidad.

En el Cabo, se teme una caída del precio del oro.

En París están Blum, Jouhaux y Thorez, a cual más dañino.

En Nueva York, Londres, Amsterdam, Bruselas, las realizaciones han sido importantes, numerosas. Pero en ninguna parte la atmósfera ha sido tan pesada ni oscura que en París. Porque a la debilidad de todos se agrega nuestra propia debilidad.

En vísperas de la reapertura

parlamentaria se recuentan las interpelaciones anunciadas: revuelta de Clichy, desfile de Creil, cuarenta horas, tesorería... para medir la acumulación de faltas que el Gobierno ha cometido o tolerado. Y el slogan: «Diez mil millones para los grandes trabajos» acaba de coronar el edificio.

El Duce, piloto honorario alemán

Berlín.—El número de los parados, según estadísticas del Comité pro-parados, ha disminuído desde el pasado año en más de 100.000.

Mejora de salarios en Italia

Roma.—Se celebró la reunión del Comité corporativo, hablándose de las nuevas bases de salarios, que han sido mejoradas y acogidas con gran satisfacción.

El Duce, piloto honorario alemán

Roma.—El ministro del Aire del Reich entregó al Duce el título de piloto honorario de la Aeronáutica alemana.

EN EL PRESIDIO SOVIETICO

Testimonio de un obrero comunista americano

El obrero ruso, mal pagado, está grabado en más del cincuenta por ciento de su jornal

«Los cerdos son más felices que nosotros, ahora», dijo el cochero del carricoche a la señora Smith.

La señora Smith, es la esposa de M. Andres Smith, miembro del Comité central comunista de Cleveland (Estados Unidos). Este militante apasionado visitó la Rusia roja en 1927 como delegado del partido. Viaje de ensueño hecho en pleno confort. Moscú le pareció un paraíso. En 1932 no pudo resistir a la tentación de ser admitido entre los elegidos.

Partió. Desde Belo - Strow, cambio completo. La decoración muda. Los Smith no eran ya los propagandistas de paso; sino unos proletarios prisioneros. Para ellos el caldo negro, la sentina, el vagón de las gestas.

Promovido de repente a la séptima clase, en la cúspide de la jerarquía proletaria porque era técnico, Smith va a vivir tres años en Elektrozavod, y para suplir a la imposibilidad de «resistir» a pesar de su privilegiado salario, siendo todo lo que pudo conservar del ajuar familiar, objetos de primera necesidad. Hasta el día en que descorazonado, cansado de protestar en vano contra lo imposible,

consigue marchar otra vez a América, donde los obreros de categoría tienen auto. Y sin contemplación alguna escribe un libro: «He sido un obrero de la U. R. S. S. desde 1932 a 1935», en el cual declara con toda franqueza:

«Me considero como un criminal, por haber inclinado a los obreros libres hacia el hambre, hacia la esclavitud, la podredumbre y el régimen de la explotación por el Estado.»

Es espantoso. Falta de lo preciso a los obreros, amontonados en locales exigüos, en una promiscuidad indecente y putrida; once mil hombres de la Elektrosavod, en grupos de quinientos, en la sala única de las barracas-dormitorios; obreros del quinto grado, asfixiándose, a razón de seis camas en habitaciones de veinte a veinticinco piés cuadrados.

Una muchedumbre inmensa de obreros trabajando, con frecuencia mutilados, envueltos en sucios trapos, por un salario de miseria y una comida infame.

A medida que se familiariza con este infierno Smith, reacciona. Muchos obreros de los diversos grados le animan a ello. «Protesta — le dicen — tú que eres extranjero; nosotros, como rusos, no podemos protestar».

Cuando dirige sus instancias a las autoridades, a Stalin en persona, se le conceden ventajas para seducirles. No es posible ceder a la seducción cuando se tiene hasta «doscientos mendigos» hambrientos a la puerta; cuando se ven obreros del mismo taller rechazados por esbirros cuando van en busca de la pitanza; cuando se contempla a pobres viejos machacar piedra en pleno invierno moscovita, al precio de 75 rublos por seis semanas de trabajo.

La calma no es posible cuando en los centros médicos (no ciertamente los que muestra la Intourist) se ven lamentables hileras de hombres, mujeres y niños deupaperados o lisiados, provistos con un número de orden esperando que les llegue el turno, sin tener en cuenta su estado, que caen como moscas.

Basta de frases y cifras. He aquí nombres: «Este obrero húngaro-americano, con un salario de 120 rublos, paga cada mes, entre descuento, suscripción al empréstito del Estado, impuesto sobre la educación nacional, cotización sindical, cotización al club, 24 rublos de impuestos: Siderow, 50 rublos de impuestos por 110 de salario: su mujer, 12

por 75; esta húngara-americana, por 100 rublos de salario «comprendidos las horas extraordinarias», paga 34 rublos de impuestos; Chamarudowa, 35'50 de impuesto por 120 de salario; y Ygorava, el conserje de la Elektrosavod, el tipo-paria, paga 35 rublos de impuestos por sesenta de salario.»

Así pues, es la feria de puñe, tazos para los hambrientos, y para las mujeres la prostitución; porque cuando se ha pagado todo, alquiler, electricidad, diarios, obligaciones... prácticamente nada queda para poder comer.

«Todo estaba mejor antes. Las cosas no pueden seguir así. Esto ha de cambiar.»

(De «Le Matin».)

Detalles sobre los cursos que se dan en Francia para aviaadores del ejército rojo

París.—Refiriéndose a los cursos que en Francia se dan a los aspirantes a pilotos para el ejército rojo. «L'Action Française», en su número del 28 del actual, dice:

«El 2 de Abril, dábamos la noticia de que en Agen, se había creado un «aero club popular» para los alumnos pilotos del «Frente Popular».

Hoy nos encontramos en condiciones de poder dar más detalles sobre este particular.

El nuevo aero-club está formado por 150 miembros, de los cuales, 130 son franceses, que no han volado más que en el «bautismo del aire». Aprender la aviación, es para ellos cosa imposible, y es evidente, que están sirviendo de pretexto para otros fines.

Por el contrario, los 20 españoles rojos que están alojados y viven a expensas del «Frente Popular» se encuentran sometidos a un adiestramiento intenso, bajo las órdenes del piloto jefe Lafont. Han puesto a su disposición dos Luciole y un Romano 250 C. V. para la acrobacia y el aprendizaje de la caza.

Los dos hangares que ha instalado el aero-club, han sido costeados por el ministerio del Aire.

Y todavía se hace más. Han adquirido un terreno a nombre del piloto Lafont. Dicho terreno lo han arrendado por diez años, con la promesa de venta a Villeneuve-sur-Lot. Ya han empezado las obras y el «Frente Popular» estará allí a gusto.

¡Qué ministro del Aire más complaciente ha encontrado la España roja en la persona de Pierre Cot!... Está en todo...

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLDEO

EL TORPEDO HUMANO

Terrible invento de la Marina de guerra japonesa

De llegar a consolidarse cambiará por completo la táctica de la lucha en el mar

París.—En la Prensa de los Estados Unidos hay estos días gran revuelo con motivo del invento japonés, que, se dice, ha sido ensayado en las últimas maniobras de la escuadra del Imperio nipón.

Se trata del «torpedo humano», máquina tripulada por dos hombres que se lanzan contra una unidad naval, a la que destroza con la explosión terrible producida en el choque.

Esta máquina mide 7,50 metros de largo, y su diámetro central mide 1,30 metros y está propulsada por potentes motores.

Se dice que en las listas de marinos para tripular estas máquinas hay inscritos seis mil voluntarios, oficiales de la Armada japonesa.

Los periódicos norteamericanos afirman que en las pruebas recientemente realizadas, seis de estos voluntarios han dado su vida gustosos, y que estas pruebas han dado el resultado apetecido.

La Prensa francesa recoge estas informaciones y las comenta con honda preocupación.

Cartas de milicianos de la Columna Internacional

«L'Echo de París» publica dos interesantes cartas de milicianos de la Columna Internacional, naturales de Francia, en las cuales se lamentan de que no les dejen ni siquiera ocho días libres para ir a ver a sus familias, porque—según

dicen—no quieren que se sepa lo que pasa.

Dicen que les temen y que no quieren que en Francia se sepa lo que pasa en la España roja.

Hay doscientos mil huelguistas en la región de Calcuta

Calcuta.—El número de obreros que están en huelga en esta región ascienden a la enorme cifra de doscientos mil.

El Komintern se reúne en París.—Para organizar mejor la ayuda a los rojos españoles

Londres.—Por un comunicado recibido de Moscú se sabe que el Komintern se reúne diariamente en París bajo la presidencia de Cachet y Thorez, con el fin de organizar mejor e intensificar cuanto sea posible la ayuda a los rojos españoles, cuya situación es cada día más difícil y comprometida.

Hasta Egipto compra ya aviones de bombardeo

El Cairo.—El Gobierno egipcio ordenó la compra inmediata de 18 aviones de bombardeo, bien que el Parlamento no haya aprobado todavía el crédito para los armamentos, que se eleva a once millones de libras.

La compra se efectuará en Inglaterra.

Normas para la nueva

España

21

Es preciso desinfectar la atmósfera social, evitando el bochorno de las carterías indecorosas y de los escaparates y kioscos plenos de carroña pornográfica, en los que se derrumba de súbito la inocencia de nuestros pequeños y la labor de profilaxis moral ejercida en el hogar.

Con la máxima urgencia y rigor inexorable ha de continuar el expurgo de libros y publicaciones en las Bibliotecas oficiales, como con laudable celo decretó la Junta de Defensa Nacional para los escolares. Hay que destruir cuanto atente a la doctrina y moral cristiana o contenga ideas subversivas o contrarias a la integridad y al buen nombre de España.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

La vida en Toledo | Primera reunión de la Junta provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

POR LOS CENTROS OFICIALES

NOTAS VARIAS

El teniente coronel Villa ba en Toledo

En la tarde de ayer visitó al gobernador civil, señor Cirujano, el heroico teniente coronel, defensor del Alcázar, don Ricardo Villa ba, quien se encuentra en nuestra capital procedente del frente de Guadálajara, disfrutando unos días de permiso con sus familiares.

Ayuntamiento

Multas

Ha sido multado, con dos pesetas Nicanor Losada, por pastar caballos en la Granja, sitio prohibido

Próxima reunión de la Comisión Subsidio Pro-combatientes

El secretario municipal al recibir a los informadores, les manifestó que para hoy, a las doce, está citada la Comisión Subsidio Pro-combatientes, para tratar de inclusiones y exclusiones en el padrón de beneficiarios.

Los asuntos que tratará hoy la Comisión Municipal Permanente

Primero. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
Segundo. Decreto de la Alcaldía sobre cambio de un subalterno de una a otra dependencia.
Tercero. Oficio del jefe del Cuerpo de Bomberos, interesando

la adquisición de mangueras con destino al servicio de incendios.

Cuarto. Dar cuenta del resultado del concursillo para la confección de uniformes a la guardia municipal.

Quinto. Instancia de doña Amparo Ruiz Trujillo, interesando condonación de arbitrio.

Sexto. Otras de varios vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.

Séptimo. Relación de las lámparas de alumbrado público, re puestas en el mes de abril.

Octavo. Correspondencia.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 5 de mayo:

Don Carlos Rosado Iglesias, don José Hernando Navarro, don Teófilo Canales Pascual, don Angel de Diego Rubiños, don José Calvo García del Moral y don Claudio Vidal de Aguirre.

El periodo voluntario del segundo trimestre de contribuciones

La cobranza de contribución voluntaria correspondiente al segundo trimestre dió comienzo el día 1 de mayo y terminará el día 10 de junio, advirtiéndose a los contribuyentes que si dejan transcurrir el último día citado sin satisfacer sus débitos, incurrirán en apremio con el recargo del 20 por 100 sin más notificación ni requerimiento.

Para que los contribuyentes puedan satisfacer sus débitos con el

En la tarde de ayer, bajo la presidencia del delegado provincial camarada José Conde, y actuando de secretario don Aurelio González de Gregorio, en el domicilio de Falange Española tuvo lugar la primera reunión de los representantes provinciales de la Falange y del Requeté, para estudiar la inmediata constitución de las Comisiones de integración que darán por resultado la organización de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se limitó esta primera reunión a un detenidísimo cambio de impresiones, en el que se puso de relieve la buena disposición de todos para llegar a la rápida y completa organización de la nueva entidad nacional en la provincia.

Después de un laborioso análisis de las Secciones a fusionar, se acordó consultar a Salamanca sobre determinados detalles y pormenores, que amplíen las instrucciones cursadas desde allí.

La próxima reunión tendrá lugar el jueves día 6 de los corrientes.

recargo del 10 por 100, lo harán únicamente durante los días comprendidos entre el 21 y el último día del tercer mes del trimestre, ambos inclusive, siendo preciso que el pago se realice en las oficinas recaudatorias situadas en la capital de cada zona.

Los señores recaudadores están obligados a facilitar al contribuyente o persona encargada por éste de verificar el pago, cuando lo reclame, la papeleta impresa con

arreglo al modelo núm. 2 del vigente Estatuto de Recaudación de 18 de diciembre de 1928, donde se haga constar que se ha presentado a pagar, consignando fecha y autorizándola de su puño y letra con el sello de la oficina recaudatoria, cuando por cualquier circunstancia no tuviese en su poder la Recaudación los recibos solicitados. Toledo 30 de abril de 1937.—El tesorero de Hacienda, Liborio M. Olivares.

Se ordena la inmediata concentración de los reclutas de 1938, nacidos en el primer trimestre de 1917

Ordenado por la Superioridad, la inmediata concentración de todos los reclutas del reemplazo de 1938, nacidos en el primer trimestre del año correspondiente (1917), se previene a todos los mozos comprendidos en esta concentración la obligación que tienen de presentarse, antes del día 15 del actual, en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento donde serán alistados y puestos a disposición de la Caja

de Recluta de Toledo número 3, significando que el que así no lo haga será considerado prófugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

EDICTO

Juzgado Especial Militar núm. 12 de la Plaza de Madrid.

REQUERIMIENTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios y personal del Ministerio de Agricultura de Madrid, u Organismos dependientes del mismo, Institutos de Reforma Agraria, Instituto Forestal, Comisión Mixta Arbitral Agrícola, etc., etc., y que hayan sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, tuviesen su residencia en la Plaza de Madrid, y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial, que actúa en la Plaza de Talavera de la Reina, expresando con toda claridad, sus nombres, apellidos y domicilio, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que permanecieron en Madrid desde el 18 de Julio de 1936.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios que de no hacerlo, puedan sobrevenirles.

Talavera de la Reina, 30 de abril de 1937.—El secretario, A. García de la Barga.—Rubricado.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)

Cuesta de Belén, núm. 11

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 4

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.....	714,7 mm.
Temperatura máxima.....	22,2
Idem mínima.....	6,4
Humedad %.....	47 %
Viento.....	NE
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

Sección Religiosa

DIA 6

SANTORAL.—La Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo. San Juan Ante Portam Latinam; Benita, virgen.—Mañana, primer Viernes y empieza la novena del Espíritu Santo.

Iglesia de Santa Leocadia.—Todos los días, a las cinco y media de la tarde, ejercicio del mes de las flores, terminando con la exposición y bendición con el Santísimo. Los cultos tienen lugar en el altar de Nuestra Señora de la Salud.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy miércoles, a las 4,30 y 7 en punto de la tarde, **EL BARON GITANO**, grandiosa opereta de la famosa marca alemana U. F. A.

CINE MODERNO.—Hoy miércoles, a las 4,30 y 7 en punto de la tarde, Juan Torená y María Alba, **CAMINO DEL INFIERNO** (en español).

Cariñosa acogida en Talavera a la cuarta bandera de la Legión

Talavera.—La cuarta bandera de la Legión, llegada a esta ciudad para descansar después de una constante y heroica actuación en el frente, está siendo objeto de toda clase de atenciones y de efusivas pruebas de afecto popular.

El día de su llegada se la dispuso un recibimiento calurosísimo. Todos los balcones se hallaban engalanados, y desde muchos de ellos se arrojaron flores al paso de los bravos legionarios. El acto constituyó una grandiosa manifestación de patriotismo y de amor a la Legión y al Ejército.

Talavera sigue engalanada en honor de la cuarta bandera de la Legión, y lo mismo los jefes y oficiales que sus legionarios reciben continuamente demostraciones de cariño y entusiasmo.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres

ARRABAL, 31 - TOLEDO

En Parla se celebró brillantemente el Dos de Mayo

Una imponente manifestación recorrió las principales calles dando vítores patrióticos

Para conmemorar la tradicional y españolísima fiesta del Dos de Mayo, se han celebrado en este pueblo diversos actos patrióticos, que han puesto de manifiesto una vez más el amor del pueblo al Ejército español y la fraternidad que reina entre ambos.

A las once de la mañana, partieron del Ayuntamiento hasta la iglesia los niños de las escuelas nacionales, con banderitas rojo y gualda, a los que seguían numerosos vecinos de la localidad. En el pórtico del templo parroquial esperaban la llegada de la comitiva las autoridades militares y civiles. Acto seguido dió comienzo el Santo Sacrificio de la Misa, a la que asistieron las autoridades y jefes locales del Requeté y Falange.

Ocupó la sagrada cátedra el párroco, que en patrióticas y enervadas frases expuso cómo la España fué siempre grande y respetada en el mundo

cuando fué católica, y que volverá a serlo en estos tiempos en que la fe nuevamente es el timón que dirige las diversas actividades de la vida de los hombres.

El señor Prieto, acompañado de otros valiosos elementos de la localidad, interpretó durante los actos religiosos diversas composiciones musicales, que fueron muy del agrado de los fieles.

Como final de fiesta, un «lunch», al que asistieron las autoridades, y con el que se obsequió a los elementos combatientes que actualmente se encuentran en el Municipio, reinando en dicho acto gran familiaridad. Siendo disuelto el mismo a los gritos de viva España, viva el Generalísimo y arriba España que lanzaron las autoridades, y que los asistentes al acto contestaron llenos de emoción y júbilo.

FRANCISCO OLEA

El pueblo de Valdeverdeja tributa un entusiasta recibimiento al obispo de Avila

La confirmación a centenares de niños

En el pueblo de Valdeverdeja se ha recibido la grata visita de su ilustrísima el obispo de Avila, habiéndole tributado el vecindario un grandioso recibimiento. En la iglesia parroquial, su ilustrísima dirigió a los fieles una sentida y edificante plática, quedando todos altamente encantados de sus bondades y virtudes. A continuación administró la confirmación a centenares de niños. También asistieron al piadoso acto el gobernador civil don Silvano Cirujano, el presidente de la Diputación don Isidoro Basarán, y los gestores señores Garro y Palomo, los cuales sienten especial predilección por esta localidad, prometiendo seguir trabajando en favor de todos para el engrandecimiento de nuestra Patria.

La fiesta del Dos de Mayo fué algo apoteósico en esta localidad. Las autoridades y vecinos de la localidad asistieron a los actos religiosos y profanos celebrados para conmemorar dicha fiesta. Hubo una imponente manifestación, que recorrió las principales calles, dando vivas a España, al Ejército y al Generalísimo, testimoniando así una vez más el amor incondicional de los habitantes de esta villa al jefe del Estado español.

En las escuelas nacionales, los maestros explicaron a los niños la significación de la fiesta del Dos de Mayo. También asisten diariamente con los niños al piadoso ejercicio del mes de María.—L. GALLEGO

Jerez **GUERRERO** Coñac

Notas de album

«Abrazo de despedida»

Por Ramón Maura

Al regresar a Toledo procedente de otras capitales, donde la guerra apenas se siente, cumplo lo que para mí es de ritual; visitar el hogar del periódico que quiero como cosa mía.

Llego ante la Redacción de EL ALCÁZAR.

Al entrar, me entregan una carta; es la despedida del que fué su director, don Joaquín Valdés Sancho, «Jorge Villarín». Mientras la leo entro en el despacho de la Dirección; sentado ante la mesa, bajo el retrato de don Manuel Fal Conde, está otra figura que no es la que acostumbrábamos a ver, es el nuevo director; me recibe sonriente y con el cariño con que siempre lo hacen en esta casa.

A pesar mío, tengo que recorte, «Jorge Villarín», tu cara de niño con bigotes a lo Hitler, tu nerviosidad en los ratos en que juntos tratábamos de resolver algún problema de los miles que se plantean a un periódico, aquel ambiente sevillano que se respiraba en tu despacho, en que el rum rum de las rotativas parecía el eco lejano de tambores acompañando a un paso de Semana Santa. Y la carta de papel en color azul, de letra femenina, a diario renovada sobre tu mesa, que traía olores del rincón de Andalucía, llamada la tacita de plata..., todos son recuerdos; pero, como dices bien en el final de tu carta, la vida nos separa; a tí, te manda a destinos más altos, yo me quedo donde antes... para qué recordarlo, vivimos tan intensamente que es absurdo pensar en el pasado, inútiles también las ilusiones y los propósitos ya que nos es hoy más que nunca desconocido el momento futuro más próximo.

Quiero tan sólo que estas líneas sean un abrazo de despedida al que supo forjar una entrañable amistad, y puedo asegurarte que en momentos como los actuales la amistad que se forja es eterna. Por eso, si Dios quiere, por mucho tiempo que pase y que nuestra vida cambie, donde quiera que yo me encuentre tendrás un verdadero amigo, Joaquín Valdés.

La revista portuguesa «Alma Nacional»

Hemos recibido en nuestra Redacción el número correspondiente a abril de la magnífica revista portuguesa «Alma Nacional».

Confeccionada en excelente papel «couché», espléndida de presentación, henchida de amor a España, la revista ilustrada «Alma Nacional» honra a la prensa hermana de Portugal.

En su portada, una carabela hinchada al viento las velas que lucen tres magníficas cruces, simboliza el anhelo de aventura que preñó de ilusiones los lienzos de los galeones de Portugal y España.

En uno de sus documentados artículos, bajo el título de «Boinas Rojas», dedica calurosos elogios al jefe de la Comunión Tradicionalista don Manuel José Fal Conde. Detalladísimas fotografías ilustran el precioso artículo al que hay que añadir otros dedicados al Requeté y a las Margaritas.

Otros interesantísimos reportajes hacen de la revista «Alma Nacional» uno de los mejores «magazines» de Portugal.

Agradecemos la atención de nuestros compañeros de prensa portugueses por el delicado envío y le deseamos en su larga y próspera vida una serie interminable de éxitos, como lo es indudablemente el número de «Alma Nacional» que galantemente nos han remitido.

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa
: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Se agrava la situación anárquica de Barcelona

En un mitin celebrado ayer en el Palacio de la Generalidad, tomaron parte 20 oradores

Sevilla. 4.—A las ocho y media de esta tarde se celebró en el Palacio de la Generalidad de Barcelona un mitin en el que tomaron parte representaciones de numerosos partidos separatistas, anarquistas y bolcheviques. En total hicieron uso de la palabra veinte oradores, cerrando los discursos el presidente de la Generalidad, Companys.

A excepción de tres oradores que hablaron en castellano, todos los demás lo hicieron en catalán. Entre los pronunciaron discursos se encontraban Zancajo y García Eliver. Este dijo que en su vida había pasado más miedo que en el trayecto de la Consejería de la plaza de España al Palacio de Defensa, viendo en las calles los

cadáveres de los guardias civiles y Asalto entre el tiroteo de los diversos grupos obreros.

Hernández Zancajo intercala continuamente entre los párrafos de su peroración, la frase: «¡Alto el fuego!», diciendo que el momento era más trágico que el caso de Málaga hace dos años entre la U. G. T. y C. N. T. García Eliver dijo también que si él hubiera podido, a todos los cadáveres que vió en la calle de guardias civiles y de asalto, los hubiera besado, como hubiera hecho con cualquier comunista, porque estaba seguro de que todos luchaban por la misma causa. Todos los oradores abundaron en la frase de «¡Alto el fuego!»

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

El discurso del presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza D. José M. Pemán

El sello popular inconfundible del nuevo Dos de Mayo



El sentido de la civilización occidental en la España que nace

(CONTINUACIÓN)

A un lado, quedó la España de los poetas; a otro, la España de los prudentes; a un lado, la España de Daoiz y Velarde; a otro, la España de los Moratines y de los Meléndez Valdés.

Es que para España, destinada providencialmente, como dijimos, a la guarda y defensa de los valores antiguos del espíritu y de la civilización cristiana; la intransigencia, madre de esos arranques súbitos que refieren la entrega en bloque del alma toda, es sencillamente una ley de vida. Somos, en cuanto somos, intransigentes; por que nuestra esencia nacional es ser una protesta y una disidencia frente a la apostasía del mundo; por eso nuestro dogma nacional, el que España defendió y juró y pintó con Murillo, y arrulló con la danza de los seises, es el dogma de la pureza de María, el dogma de la blancura sin tachas, de la absoluta incontaminación; es nuestro dogma predilecto, por que en él vemos como en un espejo el imperativo de nuestra vida y de nuestra misión que también España limpia frente a luteranos, enciclopedistas y marxistas; inviolada frente a todos los sucedidos errores europeos, fué a su modo concebida sin pecado, y por eso, porque si esencia nacional es la integridad intransigente, la pureza sin pecado, el enemigo español no es nunca el enemigo de fuera, siempre débil frente a nuestro arranque arrollador y súbito; el enemigo español de siempre, el enemigo de dentro, el del propio decaimiento de ese alto nivel pasional de sus momentos de arrebató, el de la flojedad o discontinuidad de esa tensión intransigente de sus grandes instantes, porque esta mañana lo decía hablando a niños y maestros entre las altas columnas del palacio de Anaya, somos un pueblo arrebatado y extremista en el que siempre se encuentra un héroe para un Dos de Mayo; pero en el que no se encuentra siempre el hombre normal y medio que hace falta para el 3, para el 4, para el 5 de mayo, para toda esa sucesión de días grises que forman la vida ordinaria, en la que no se puede vivir de las virtudes estridentes del heroísmo, sino que hay que vivir de esas otras virtudes menores de la disciplina, de la obediencia y de la abnegación.

Nuestro peligro no está nunca en el enemigo franco que vencemos siempre en la jornada gloriosa; está en la propia dejadez olvidadiza que puede desvirtuar cada victoria. Vencimos a los franceses, pero luego no supimos vencer a los afrancesados; vencimos a Eu-

ropa, pero luego nos perdieron los europeizados afrancesados; y europeizados son nuestros enemigos esos vocablos tibios que no implican agresividad franca sino emboscado contraataque tímida complacencia subterránea, retorno del enemigo ya en derrota; ahora el peligro no está en los rojos. Solo podía estar en los enrojados es decir en los que como los afrancesados de ayer tuvieron a España de las propias ideas que estamos con tanta sangre ahuyentando y venciendo. Hay toda una Europa judaica, untuosa y masónica, que, como sabe que de frente no puede vencer al pueblo del Dos de Mayo, querría vencerlo por el retorcido camino ya ensayado de desteñir la intransigencia de nuestra posición victoriosa; sus ojos marchitos de escepticismo y de vejez no ven el crudo dilema de vida o muerte de azul y rojo de esta epopeya española y quisieran, aplicando viejas recetas cancillescas de nuestro rojo y de nuestro azul diluidos y mezclados, hacer un mejurje rojiazul morado, tirando a lila.

Unos quisieran taimadamente esto; otros ingenuamente lo escuchan a título de sensatos civilizados que espera la Lady puritana sentada en su butacón de cuero en su salita tibia al amor de la chimenea, tomando su té y haciendo con el picotear de cuervo de sus agujas, unas prendas de lana para los pobrecitos españoles, para cualquier español, porque su dulce humanitarismo filatropico no distingue entre unos y otros de los que en España luchan por lo que ella cree un pleitecillo civil, y no comprenderá que todo aquello que por ser seguridad y confiar a ese rosado optimismo a su pensamiento aquel té y aquella butaca y aquella salita y aquella chimenea, no es sino una flor última de un modo de civilización y de vida, que se sostiene gracias a un complicado engranaje de conceptos de orden, de autoridad, de disciplina, que forma el repertorio mental de lo que se llama la civilización de occidente; y debajo de todo esto está toda una trabazón de verdades dogmáticas y de principios eternos, que es lo que la sostiene; y debajo to-

avía ahondando un poco más como últimas estacas y cimientó de todo ello están los huesos pedrados de los héroes del Dos de Mayo y de los tercios de Mulhberg y de esos tercios intransigentes de las guerras civiles y de los mártires de Toledo, de Oviedo, del Pingarrón o de Badajoz, de todos los que en esta España generosa y redentora, al través de los siglos, murieron por defender esos principios cristianos y esa civilización, cuyas conciencias disfruta ahora ella, permitiéndose el lujo de desconocer las causas cuyas flores corta, permitiéndose el lujo de pisotear las raíces. No poderes crepusculares, cancillerías suntuosas, solteronas filatropicas, protectoras de los rojos o de los azules como de las plantas o de los perros; no, España esta vez tiene plena conciencia de su enorme esfuerzo histórico, no malgastará su victoria, sabemos toda la magnitud de la verdad salvadora que estamos defendiendo y la defenderemos a palos y navajazos si es preciso, como en un prolongado Dos de Mayo, de guerra y de paz.

Son muchas las madres y las viudas y los huérfanos ante las que tenemos que responder de la integridad de nuestra empresa. No torceremos un milímetro el camino de nuestra meta y de nuestro ideal definitivo, porque nuestra meta y nuestro ideal nos lo señalan las manos de cientos y de millares de muertos con esa inmovilidad augusta e irremediable de la muerte que ya no tiene posible rectificación.

(Continuará)

El hermano del Jalifa llega a Salamanca

Trae la misión de reiterar a Franco la adhesión del pueblo marroquí

SALAMANCA.—Ha llegado a esta ciudad Muley Mohamed, hermano de S. E. el Jalifa de Marruecos que viene a España a reiterar al Generalísimo la fervorosa adhesión de su hermano y de todo el pueblo marroquí de la zona del protectorado español.

El rey de Italia recibe al ministro Alemán del Exterior

Roma.—El ministro de Relaciones Exteriores del Reich, ha sido recibido por su majestad el rey de Italia en sesión privada.

Jerez-Quina de «El Ramo»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

VINOS «La Riva»
COÑAC

JEREZ



Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados
y postres de todas clases

El Mes de Mayo en las Escuelas

Brevísimo ejercicio del Mes de María, con preces para obtener de la Santísima Virgen la victoria de nuestras armas, según prescribe la Circular de 9 de abril de 1937 de la Comisión de Cultura.

Precio: 2 pesetas el ciento y 16 pesetas el millar

SILLERIA, 8 - TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Helodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

Lecciones de Alemán y Francés
Alicia Day

Calle Nueva, núm. 14

Hazañas desconocidas de nuestra gloriosa Marina

Sólo dos cruceros nacionales tienen embotellada a toda la escuadra roja

Hallábase el «bou» «Tritonia» patrullando a lo largo de la costa cantábrica.

Un trimotor rojo describía círculos concéntricos sobre el barquito nacionalista, que los esquivaba, zigzagueando hábilmente entre las olas.

La radio del trimotor intimó la rendición al capitán: «Ya vemos que es usted un valiente; pero piense en la vida de sus hombres y rinda el barco.»

A muchas millas de distancia, desde el crucero «Almirante Cervera», su comandante radiaba también energicamente: «No rinda el barco. ¡Húndalo si es preciso!»

Y el héroe del «Tritonia» contestó al héroe del «Cervera»: «Mi comandante, ni lo hundo ni me rindo... ¡Me los como!»

Y siguió ametrallando al trimotor y zigzagueando velozmente en la superficie.

— o —

Así, con esa sencillez heroica y alegre, saben luchar nuestros marinos.

Desde la cubierta del modesto «Tritonia» como desde las torres del potentísimo «Canarias».

Bajo una escuadrilla de aviones, como sobre una división de submarinos, como frente a una escuadra (que no se ha presentado ni se presentará), de buques enemigos.

— o —

En esta gloriosa puja de heroísmos, que es el Ejército Nacionalista, no sabe uno a quién admirar más: si a los héroes del Mar, a los del Aire o a los de Tierra.

Pero es indudable que la Marina Nacional (acaso para desagrar a España de la traición de algunos canallas), se está superando a sí misma y está realizando prodigios como no recordamos haberlos leído en los anales de las Escuadras más heroicas del mundo.

— o —

Sólo así se explica que un par de cruceros tengan embotellada a toda la flota enemiga y aun dispongan de tiempo y energías para bombardear los puertos comerciales de la España roja.

— o —

No hace mucho nos contaba un jefe de la Flota otro hecho de heroica sencillez con el que queremos cerrar esta evocación del heroísmo marino.

No recordamos el nombre del protagonista; pero el hecho es simbólico y una idea exacta del temple de nuestra Marina.

En un combate reciente entre un submarino rojo y uno de nuestros buques auxiliares, se rompió el cañoncito de proa con el que operaban los nuestros.

Hubo momento de peligro inminente. Casi desarmado frente al enemigo, el vaporcito nacionalista procuraba hurtar el blanco a los disparos del submarino.

De pronto irrumpe en la proa el capitán del buque con una lima en la mano.

Y, siluetado materialmente por las granadas enemigas, se dedica con tesón y rapidez a limar en pleno combate la boca del cañón, que pronto queda en disposición de hacer fuego nuevamente.

— o —

He aquí una lima que debe tener su puesto en el Museo Naval.

He aquí un rasgo más, «uno de tantos» en el riquísimo anecdotario de este puñado de héroes que están resucitando en nuestra Edad materializada las más heroicas gestas de los Churruca y los Gravina, de los Méndez Núñez y los Sánchez Barcáiztegui.

Frente a ellos no hay mas que una pandilla de piratas.

Detrás de ellos alborca, entre el «hurra» grandioso del oleaje, el advenimiento triunfal de nuestro futuro Imperio Marítimo.

D. de A.

CRÍA CUERVOS...

El ex presidiario García Oliver, anuncia que va a perseguir implacablemente a los asesinos y ladrones de la España roja

El ex presidiario Juan García Oliver, flamante ministro de Justicia del Gobierno rojo de Valencia, ha dictado una disposición muy curiosa que revela la trágica situación de la España roja, donde es posible, y hasta natural, toda manifestación de perversión y criminalidad.

En el preámbulo de la disposición, García Oliver proclama que en las últimas semanas se han intensificado en las provincias dominadas por el Gobierno de Valencia los asesinatos y los robos, creándose con este motivo un estado de terror cuyas consecuencias pueden ser fatales.

Para atajar esa racha de criminalidad—dice la disposición—se han adoptado las medidas oportunas, pero al mismo tiempo me veo en la necesidad de excitar el celo de los jueces para que procedan

inevitablemente contra los autores de actos delictivos.

Para remediar tan grave mal no hay—añade—más que una solución: aplicar inflexiblemente la ley.

García Oliver fué condenado varias veces por cometer asesinatos y robos. Este es un pequeño detalle.

Suponemos que los asesinos y ladrones de la España roja—¿intentará García Oliver perseguir a todos?—al leer esa disposición se habrán limitado a decir, llenos de amargura:

«¡Cría cuervos para que luego te salgan ministros de Justicia!»

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Sobre la evacuación de la población civil de Bilbao

El gobierno vasco se niega a evacuar a 250 nacionales presos en la Cárcel Modelo

Londres.—El embajador británico cerca del mal llamado gobierno de Valencia, quien, como es sabido, reside en Hendaya, el cónsul de Inglaterra en Bilbao y el representante de la Cruz Roja Internacional, están realizando gestiones cerca del Gobierno nacional y del llamado gobierno vasco, al objeto de llegar a un acuerdo para la evacuación de la población civil de Bilbao.

París.—La Agencia «Radio» informa de las gestiones diplomáticas en favor de la evacuación de la población civil de Bilbao, donde la situación se ha agravado a causa de la afluencia de refugiados de toda la región que han tenido que

acompañar a los milicianos en su incansante refirada.

El Gobierno francés, se niega, al parecer, a conceder hospitalidad a la población vasca. Huelga decir que el gobierno de Valencia no quiere comprometerse a sufragar los gastos de manutención de tanta gente. Lo único a que se compromete es a hacer el transporte a Francia de sus víctimas si los barcos de guerra franceses e ingleses se prestan a proteger a los barcos marxistas, pero han surgido nuevas complicaciones al conocerse la respuesta del llamado gobierno vasco, que, en nombre de Largo Caballero, se niega a evacuar junto con la población civil, a los 250 nacionales que se hallan en la Cárcel Modelo.

En Oviedo se ha celebrado un partido de fútbol

Oviedo.—Un detalle que explica categóricamente cómo la vida de Oviedo trascurre en la normalidad posible dentro de las circunstancias que impone la guerra en aquel sector, es lo siguiente: Se ha celebrado, sin novedad, un partido de fútbol entre los equipos de la Brigada Mixta de Montaña y uno de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El periodista, al anunciar el partido, añadía humorísticamente: El lugar de la contienda nos permitirá el lector que nos lo reservemos, pues de no hacerlo así, siempre estaríamos expuestos a que en el partido interviniera un intempestivo juez de línea del quince y medio.

1.500 peregrinos fueron recibidos por Su Santidad

Roma.—El día 1.º de mayo, Su Santidad Pío XI recibió a mil quinientos peregrinos de todos los países que se encuentran en Roma.

La recepción tuvo lugar en la Sala de las Bendiciones, que es la de mayor capacidad del Vaticano.

Herodes, jefe del orden público de Barcelona, hace pintorescas declaraciones

Barcelona.—El jefe de los servicios de orden público, Dionisio Herodes, manifestó a los periodistas que el orden mejora en Barcelona, agregando que se precisa darle una interpretación revolucionaria para que todos los ciudadanos se consideren amparados por las autoridades, acabando radicalmente con los incontrolables.

Pintores 'LINESOL'

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.
Depositario, P E R R É S
Gornarnación, 43, Feria, 55.

La fabulosa cantidad de armas que abandona el enemigo en su huida trasladadas a retaguardia

Elorrio.—Son innumerables los depósitos de armas y municiones que los rojos han abandonado en la zona ocupada. Ya han sido trasladados a la retaguardia varios de ellos constituyendo unas reservas para el Ejército nacional de enorme valor.

Las patrullas del Ejército siguen su labor de limpieza en aquellos sectores que van quedando en retaguardia de las fuerzas. Se recogen diariamente buen número de prisioneros, unos con armas y otros sin ellas, que se entregan con los brazos en alto y vitoreando a España.

En el frente de Eibar se ha recogido el siguiente material, que va a engrosar la lista del que cayó en el frente de Mondragón. Más de un millar de fusiles, un millón de cartuchos de fusil y ametralladora, gran cantidad de bombas de mano, varias decenas de cañones y 150 camiones.

Cordero el enchufista huye de Madrid, llevándose el dinero de varias agrupaciones

Pontevedra.—La emisora local ha recibido informes de que ha huido de Madrid el conocido dirigente marxista Manuel Cordero, llevándose consigo una importante suma que pertenecía a varias agrupaciones obreras.

Cordero no se encuentra ya en España.

Se inauguró en Roma la Ciudad Cinematográfica

Roma.—El Duce ha asistido al solemne acto inaugural de la Ciudad Cinematográfica.

Una orquesta de 150 profesores y los coros de la Opera, entonaron un himno compuesto exprofeso.

En dos teatros o grandes escenarios de esta admirable Ciudad del Cine asistió Mussolini a la proyección de interesantes películas.

También designó los amplísimos terrenos en que habrá de celebrarse la Exposición Internacional que Italia proyecta para en breve.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

La aviación Alemana

1.300 aparatos prontos a entrar en acción

París.—La aviación alemana dispone de dos mil aparatos de primera línea, de los cuales 1.300 están prontos a entrar en acción, según anuncia el diario «Paris-Midi» en un artículo documentado.

«Actualmente—dice—Alemania posee 140 escuadrillas así constituidas: 35 por 100 de aviones de bombardeo, 20 de aviones de caza, 12 de aviones de bombardeo especiales, 26 de aparatos de reconocimiento y siete de escuadrillas de aviación marítima. A estas 140 escuadrillas deben agregarse 33 regimientos de la especialidad.

Los esfuerzos alemanes continúan en el sentido de alcanzar el dominio aéreo. Más de mil alféreces quedan aptos anualmente y reciben la instrucción en cuatro escuelas del aire. A pesar de eso—añade el mismo diario—se prevé un nuevo desenvolvimiento de la aviación. En el mes de octubre el Reich contará con 200 escuadrillas y se sabe que Goering desea tener en octubre de 1938, 300 escuadrillas de primera línea, o sean 2.700 aviones aptos para entrar en acción.

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS SEVILLA

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27 TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

La lucha contra las organizaciones juveniles comunistas

Nueva York.—En un discurso que ha pronunciado ante los miembros de la Federación General de los Clubs Femeninos Americanos Mrs. Whitehurst ha lanzado un llamamiento a todos los padres y madres de los países de América para que con todas sus fuerzas se opongan a que sus hijos reciban en las escuelas una educación de tendencias comunistas o subversivas.

Se ha adoptado una orden del día pidiendo al Gobierno la supresión de los diversos movimientos y organizaciones juveniles americanos.

Un mes fúrdico para la rebeldía marxista

Sólo en abril, los rojos han tenido 57.000 bajas, entre muertos, heridos y desaparecidos

París.—«Le Matin», en su edición de la mañana, y en primera página, publica una información de la que son los párrafos siguientes:

«En el curso de los últimos días, los nacionales se han apoderado de 300 ametralladoras, 10 000 fusiles y 150 cañones, morteros y piezas ligeras de campaña. Los bordes de las carreteras que conducen a Bilbao se hallan materialmente cubiertos de equipos militares, que los milicianos han abandonado al huir.

Las pérdidas sufridas por los vascos son difíciles de evaluar: cinco mil de ellos han sido hechos prisioneros, y es probable que asciendan a un número igual sus muertos y heridos.

El mes de abril ha sido desastroso para los gubernamentales de Valencia. Sus tropas, en el curso de las ofensivas fracasadas sobre los frentes de Madrid y Aragón, y en la de los nacionales contra Bilbao, han sufrido pérdidas que se le elevan a un total de 57.000 muertos, heridos o desaparecidos.»

Madrinas de Guerra

Solicitan Madrina de Guerra: Manuel Jordán Cruz, sargento y el cabo Juan Pablo Pando Sáiz, ambos del Batallón (B) Cazadores San Fernando, número 1; Justo Sánchez y José González, Septimo Grupo Divisionario de Intendencia, 2.ª compañía; José Riera Tura, Cuartel general Varela; el cabo Rufo Benito Belinchon y los soldados, Francisco Llopis Cerbera, Francisco Suaz Cerbera, Vicente Estébez del Toro, Félix Arroyo Pino, Domingo Vázquez Gallego y Benito Bravo Pérez, del Batallón Voluntarios de Toledo número 1.

Manuel Alvarez, a Servicio Anti-Aeronáutico; Pascual Molinero Fernández, sargento del Regimiento Infantería Aragón, número 17, 3.ª Compañía, 8.º Batallón; los sargentos, Antonio Mora, Pedro Mironos, Manuel Elías y Rafael Domínguez; el cabo José Blasco y los soldados Tomás Villanueva, Mateo Lahiena, Carlos F. de la Parra, Javier Fernández, José García Quintans, Francisco Capablo y Félix Campodarve, todos ellos pertenecientes a la 3.ª Compañía, 4.º Batallón, del Regimiento de Infantería número 20.

Jesús Laguardia, Jesús Mateo Guemes, Fermín Gofí, Angel Núñez, José Luis Arrue y Luis Inuerrieta a Tercio del Alcázar; Florentino Iglesias, alférez; y los sargentos, Antonio V. y Francisco Montes, al regimiento Infantería Ar. el número 27, 8.º Batallón, 3.ª Compañía; P. Tejedor de Huintanor, jefe de la 2.ª Falange, 1.ª Centuria de Segovia y el estudiante médico Alonso Ortega, de la misma; Jena-ro Videgahn, del Regimiento Infan-

tería número 23, 2.ª Compañía, del 6.º Batallón; el Sargento de Requetés, Romeo Ruiz López Gómez y los requetés, Dionisio Estafanfa Tubia y Tomás Fernández Porres, a Tercio del Alcázar Compañía Coello; Leandro Bajo Rodríguez, Jaime Bajo Rodríguez y Dario Pérez Ruano, Aviación Militar, Aeródromo Matacán.

Américo Luis García Silva de Gama, Víctor Augusto Valverde, Antonio Chiabacci, y Tomás de Colomer, a Segunda Centuria Catalana; el Sargento, Manuel Cuadrado Medina, y los cabos, Juan Narios García, Isaac Cenbelle Gómez, y los soldados Agustín Gil Vicente, Manuel García García y Pedro Tapia García, del Regimiento de Cazadores Calatrava, número 2; Félix Marqueta, a Batallón Gerona, número 8, ametralladoras; Francisco Numancia, oficial de la Brigada de la Legión Flechas Negras, Angel Pantoja y Alonso Rodríguez, de la misma; el requeté Esterio Alaba, a Tercio de Nuestra Señora de Be-goña, 2.ª Compañía; Vicente Fernández de la Cruz, tercer Regimiento Artillería Lijera, 4.ª Batería,

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

J. URIVE

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.

Alcaicería, 34 - SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

Los rojos y la guerra de gases

La España fuerte dispuesta a castigar toda maniobra ilícita del enemigo

Parece como si el Gobierno marxista de Valencia tuviese la tentación de utilizar gases tóxicos. Eso de que exista aún un procedimiento de exterminio no utilizado para acabar con el valor y la arrogancia de nuestros soldados, no puede por menos de fascinarle. Por eso, en la contestación que el ministro de Estado marxista ha enviado a la Gran Bretaña, se apresura a decir que, habiéndose convertido la guerra civil en una guerra internacional, no sería extraño se llegase al empleo de gases, echando la iniciativa a los Ejércitos nacionales.

No. No teman Europa ni el mundo que vayamos a llegar a esa medida extrema, que tanto ellos desean poner en práctica, que tanto les ronda en el cerebro.

Cuando se ocupó por nuestros soldados La Maraños, se hallaron allí reunidas todas las primeras materias para la fabricación de gases tóxicos, en cantidades tan considerables, que era clarísimo iban a ser inmediatamente empleadas para componerlos.

En aquel lugar se fabricaban antes botes de humo y cohetes de señales. ¿Era para esta inofensiva labor para lo que había allí concentradas aquellas inequívocas sustancias? No. En La Maraños, como en Flix y algún otro punto, se empezaban a fabricar por los marxistas, gases asfixiantes. Por parte del Gobierno, todavía llamado legal, de Valencia, que ha consentido todos los horrores y todos los atropellos y para el que no quedan inéditas ninguna de las fases del terror, ni ninguna de las aberraciones del crimen.

Se ve venir la estratagema burda y que a nadie puede engañar. Dicen que si se emplean gases tóxicos alguna vez, oficialmente no tomará esa iniciativa el Gobierno de Valencia, puesto que es un Gobierno democrático y «leal». Ellos, emplearían gases, pero la culpa, automáticamente, sería nuestra y, a la vez que realizasen su acto de barbarie, se dirigirán al mundo, como han hecho otras veces—como hicieron cuando las balas dum-

castigar, también severamente, toda maniobra ilícita del enemigo.

El ministro rojo habla también de «Los medios de guerra que los extranjeros imponen a los nacionales». Y a esto hemos de decir, una vez más, que imposiciones extranjeras no se conocen más que en la zona roja, donde entraron brigadas y divisiones rusas, con cientos de tanques y de aviones; donde hasta el pan que comen está elaborado con trigo ruso. En la zona roja, la Prensa, la radio, los medios de difusión, están en manos de Moscú, que así lo ha exigido.

Tranquílcese, por nuestra parte, el mundo civilizado. La iniciativa del empleo de gases asfixiantes, no partirá nunca del Ejército nacional. Jamás se le ha ocurrido emplear ese medio de destrucción, sobre todo recordando que entre los tantos extranjeros venidos de las estepas asiáticas, hay aún hermanos nuestros, españoles al fin, que pagan a bien alto precio el fruto de sus engaños.

¡Ah! pero lo que la España nacional no consentirá jamás es la infamia de que haciendo los marxistas algún día uso de los gases, se nos achaque la iniciativa. La España fuerte y unida de hoy, no tolerará maniobras tan ruines. Y en caso de que esa estratagema se llevase a efecto, entonces a los gases responderíamos con los gases, y sabed que, en ese caso, los gases de los Ejércitos nacionales serían los más mortíferos y terribles que existan, los que destruirían en muy poco tiempo al enemigo.

Esta es la actitud de España, generosa siempre, menos cuando se intenta de su descrédito, porque si consintiese ésto, sería, no ya generosa... sino débil, y España está más fuerte que nunca, dispuesta a vencer con las armas legítimas, a perdonar; pero dispuesta a

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Pruebe los inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

castigar, también severamente, toda maniobra ilícita del enemigo.

BERNARDO DE CHEROL

Anís
Macaco

Palomino

Vergara

JEREZ

EL PERIODICO QUE PUBLICABAN LOS DEFENSORES DEL ALCÁZAR

“EL ALCÁZAR”

Núm. 46

Jueves 10 de Septiembre de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(CONTINUACIÓN)

Informes de España dicen que los nacionalistas han ocupado las alturas de los alrededores de San Sebastián, dominando completamente las posiciones de los gubernamentales. La Aviación nacionalista ha bombardeado Málaga y el aeródromo de Avilés, destruyendo varios aparatos de los rojos. En Madrid bombardeó la estación de Atocha y el barrio de Cuatro Caminos, lanzando proclamas sobre la ciudad, en las que se anunciaban operaciones para la ocupación.

Ha tomado solemne posesión en el Panamá el ministro español que cesó de representar al Gobierno de Madrid para ostentar la representación del de Burgos. Dimitió también el representante en el Havre del Gobierno madrileño.

El periódico «Acción Francesa» denuncia que se ha remitido a un puerto cercano a Marsella 500 motores de motocicletas ligeras con destino a Barcelona. Un diputado

francés del Bajo Garona ha denunciado el paso de material por la frontera franco-española.

En «La Humanité», Mr. Toré publica un violento artículo, en el cual este jefe sindicalista pide el envío de armamentos a los rojos españoles. Se supone que este artículo es consecuencia de que en la larga conversación que sostuvo Toré con el Presidente del Consejo Blum no hubo acuerdo por no conseguir aquel los resultados apetecidos por los extremistas franceses.

La prensa londinense afirma que la opinión pública inglesa es partidaria de la intervención y que su Gobierno la sostendrá.

Termina «Radio Italia» diciendo que una prueba de la grave situación de los gubernamentales españoles es la de que al hablar Barcelona de adhesiones al Gobierno de Madrid dice, que a éste no le hacen falta menajes de simpatía sino elementos materiales que se pueden tocar con las manos y ver con los ojos.

RADIO CLUB PORTUGUES

Se reunió en Londres la Conferencia Diplomática que ha de establecer la Comisión que se ocupe de los asuntos derivados del acuerdo de no intervención en las cuestiones de España, en el Salón de Locarno del Ministerio de Negocios Extranjeros. Entre otros nombres no percibidos bien se oyeron los de los embajadores de Alemania, Italia, Suecia, Yugoslavia, Checoslovaquia y ministro francés de Negocios Extranjeros. Inglaterra estaba representada por el secretario del Tesoro. La elección de presidente de la reunión se hizo a propuesta del ministro francés.

Se adoptó el acuerdo de activar cuanto fuera posible los trabajos a fin de que cuanto antes queden fijadas las disposiciones que han de adoptarse para la actitud de las potencias no intervencionistas. Por ello la segunda re-

(Continuará)

En Cataluña ha estallado una revolución de carácter anarquista

Se dice que los sublevados se han hecho dueños del puerto de Barcelona

Los de la FAI ponen cerco al palacio de la Generalidad

La situación en Barcelona se agrava por momentos y es caótica. Se lucha violentamente en las calles, calculándose en más de 300 el número de muertos. La Radio E. T., instalada en la Generalidad, ha publicado el siguiente decreto: «Todo el pueblo catalán está en la obligación de ponerse en pie para reducir a la revolución fascista y prohibir la circulación por la carretera de Cataluña, ordenando que sean detenidos.»

A las seis de la tarde se pedía con urgencia por radio la presen-

ciación en los hospitales de los individuos que se ofrecieron para transfusión de sangre. Desde Palma de Mallorca ha salido a toda marcha un destructor inglés con dirección a Barcelona.

Organizaciones políticas y sociales hacen incesantes llamadas de cordialidad, pero sin éxito. Se pide el levantamiento de toda Cataluña para impedir el paso por carreteras de las fuerzas que no sean de la República. Las noticias en su conjunto son confusas y no pueden esclarecer la verdadera situa-

ción de Cataluña, y especialmente de Barcelona.

Informes autorizados aseguran que los sublevados tienen sitiado al Gobierno de la Generalidad y que la F. A. I. es dueña del puerto y de gran parte de la ciudad. Se dice también que varios edificios públicos están ardiendo. Los asaltos de casas y crímenes se reproducen con mayor virulencia que en los primeros tiempos de la revolución.

El día 30 de abril, «Solidaridad Obrera» publicaba un llamamiento al proletariado catalán en el que se presiente ya la lucha que se avecina. En dicho llamamiento se dice: «Trabajadores de Cataluña, serenidad. En esta hora difícil que vive Cataluña, recomendamos a todos, amigos y adversarios, serenidad. La guerra aún no ha sido ganada. Euzkadi atraviesa momentos de intenso dramatismo. La guerra está en su más álgido período, sin que hacia nosotros se haya decidido la suerte. Esta verdad se olvida con bastante frecuencia por algunos insensatos que militan en las filas del antifascismo catalán. Decimos esto con el corazón dolorido. Nuestras predicaciones en pro de la unidad cordial y sincera no han hallado el eco que deseábamos. Los proletarios de Cataluña todos han olvidado, de una manera lamentable, que la unidad basada en la cordialidad y el respeto mutuo es la suprema garantía de la victoria.

De persistir esta actitud, asumidas hostilidades recíprocas, la derrota del fascismo se alargará indefinidamente. «Solidaridad Obrera», como ayer, como hoy como siempre, recomienda a todos los trabajadores que depongan las actitudes violentas.

Alguien ha interpretado la prudencia de que hemos hecho gala en repetidas ocasiones como un síntoma de debilidad. ¡Craso error! Esta subestimación de nuestras fuerza ha inducido a algunos insensatos a provocarnos.

El resultado de esa táctica equivocada, y más que equivocada contumaz, es la situación anormal que vivimos hoy en Cataluña que, en bien de todos urge sea superada. La responsabilidad de que tanto se blasona no se demuestra pronunciando discursos para atacar al adversario político, se demuestra no haciendo el juego de la manera inconsciente que se realiza en Cataluña a los agentes de la reacción enquistados en las filas del antifascismo.

Los camaradas que luchan estrechamente unidos en los frentes de combate exigen de nosotros, los que permanecemos en la retaguardia, algo más concreto que discursos, de artículos periodísticos: Exigen que, al menos, no rompamos con nuestras querellas intestinas la armonía efectiva que existe en las filas del Ejército popular revolucionario. Camaradas, por encima de todo es necesario que mantengamos la unidad antifascista. Unidad cordial y duradera, pues la guerra y la revolución no se ganan si los trabajadores todos, absolutamente todos, no nos unimos de verdad encerrando muy hondo y para siempre los rencores estúpidos que pretenden hacer de Cataluña un volcán.

Los gravísimos sucesos ocurridos en Barcelona

Una sensacional nota de Radio Asociación de Cataluña

«Los hospitales están llenos de muertos y heridos»

Radio Asociación de Cataluña dió ayer a las siete de la tarde la siguiente sensacional nota de la Generalidad.

La Cruz Roja espera del pueblo y del buen sentido de los ciudadanos que respete a la fuerza pública y no hagan uso de las armas en la calle. Debe respetarse a todos aquellos que vistan uniforme y gorra para que cese esta lucha fratricida que se ha desencadenado entre los trabajadores.

Al mismo tiempo aconseja a la fuerza pública no haga uso de las armas nada más que en momentos de verdadero peligro.

Después de esta nota dió Radio Asociación, Radio Cataluña el siguiente apremiante llamamiento de la Generalidad:

«Trabajadores de todas las ideologías antifascistas de Cataluña: Estamos en el momento más crítico de nuestra gloriosa revolución y vemos con pena la lucha que se ha desencadenado entre los trabajadores de diferentes tendencias; pero al fin y al cabo antifascistas todos. Esperamos del buen sentido de los obreros que cesen en la lucha y en la matanza de hermanos que pueden tener serias repercusiones en los campos de batalla.

No queremos meternos en el fondo de la cuestión, porque son las organizaciones correspondientes las llamadas a buscar solución al conflicto, evitando el empleo de las armas. La lucha que se ha desencadenado no sólo está ensangrentando a Cataluña, sino que está poniendo sombras en la bandera de la libertad. Las diferentes fases porque ha atravesado la re-

volución han sido salvadas y esperamos que esta vez se resuelva el conflicto de la mejor manera posible; los hospitales están llenos de heridos y muertos; los heridos por balas de sus propios hermanos y los muertos que no debieron morir. No estamos dispuestos a que la lucha continúe ni un momento más para no asistir a una batalla dramática entre todos los trabajadores.

Por el bien de la revolución, que cese la lucha.»

La virulencia disolvente que hace tiempo se notaba en Barcelona se ha resuelto, al parecer, en una profunda conmoción. Las fuerzas de la F. A. I., ansiosas de imponer sus doctrinas en la República catalana han promovido los serios, gravísimos disturbios que dan a entender las radios barcelonesas.

Ellos mismos, antes que llegue la mano inexorable de nuestro Ejército, se están haciendo justicia.

Este es el efecto de las nuevas teorías que unos cuantos arrivistas, apoyados por media docena de mal llamados intelectuales, pagados a peso de oro y con letras a fecha fija, trajeron a nuestra Patria para perdición de gran parte de la masa trabajadora y de casi la totalidad de la riqueza artística e industrial de España.

El levantamiento de los elementos sanos, indemnes de la fatal impureza, ha venido, para nuestra salvación, a dar al traste con el panorama que las radios catalanas nos dan de aquel desgraciado territorio.

Queipo de Llano al Micrófono

Los debates sobre la cuestión española en las Cámaras de Inglaterra y Francia

Tiroteos en las calles de Barcelona, como en el 34



Sevilla (12 noche). — El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: Continúa la agitación por el pretendido bombardeo de Guernica, y el tema ha llegado hasta la Cámara de los Comunes, donde mister Eden contestó debidamente a una interpelación de los diputados laboristas. En esta contestación, expuso el pensamiento del Gobierno británico; los laboristas insistieron, pidiendo que el Gobierno se manifestase contra el bombardeo de las poblaciones abiertas. Estos parlamentarios ingleses, que ahora tanto

alborotan, no se indignaron antes por los múltiples bombardeos de los rojos sobre poblaciones civiles que son ya de nuestro territorio. El jefe laborista volvió a preguntar si era cierto que el Gobierno de Valencia había propuesto que las naciones se pronunciasen contra el bombardeo de las poblaciones abiertas. «No; eso no es verdad», contestó rápido mister Eden. Los partidos de izquierda promovieron un fuerte escándalo, mientras que los conservadores aprobaron la actitud del ministro. Le preguntaron también sobre el empleo de gases, y mister Eden contestó que la respuesta del Gobierno de Valencia acerca de esto había sido que ni los habían utilizado, ni pensaban utilizarlos jamás. Que yo sepa, dice el general, dos veces, por lo menos, los han aplicado. Fué una iniciativa del boticario Giral y de su hijo, tan sinvergüenza como el padre; pero no produjeron los efectos que ellos se proponían.

También en la Cámara de Diputados de Francia hubo un debate sobre los asuntos de España. Algunos diputados interpellaron a Delbos, quien contestó mostrándose satisfecho del control y también de las medidas del Gobierno francés respecto al envío de voluntarios.

Esta es una hipocresía marxista, que revela el proceder de esos señores que tantas armas y voluntarios han facilitado a los rojos. Sin esa ayuda, hace tiempo que la guerra habría terminado. También otro diputado francés preguntó sobre el bloqueo de Bilbao, y contestó Delbos que no daba gran crédito a las manifestaciones del Gobierno de Valencia. Esto es bien significativo, dice el general, puesto que se trata de que un ministro francés tan caracterizado como amigo de los rojos, duda de que éstos digan alguna vez la verdad.

Después dice el general que, no sólo nos atacan a nosotros, sino también a Alemania por habernos vendido aviones, como si esto no fuera una cosa natural y lógica. Ellos, en cambio, compran aviones a los franceses, rusos, checoslovacos, mejicanos, americanos, etc.

Alude a las falsedades de la Agencia Reuter sobre el vuelo de doscientos aviones alemanes sobre Guernica, lo que dicha Agencia rectificó al día siguiente.

También censura al «Times» por haber dado pábulo a noticias recibidas de Agencias embusteras. En cambio, los diarios franceses, por boca de sus corresponsales, desmienten que Guernica fuese bombardeada. Reprocha al «Daily Express» la villanía de tergiversar las declaraciones que le hizo. Dice que su mala fe ha llegado a silenciar el elogio que hizo del pueblo inglés.

En Barcelona parece que han ocurrido graves incidentes y que Companys se acercó al micrófono para recomendar calma. La capital catalana, con tiroteos en todas las calles, recuerda la situación que tuvo en el 34.

De operaciones, poca cosa hoy: calma precursora quizás de acontecimientos que se avecinan (y Dios quiera que sean pronto).

Al dar cuenta de la acostumbrada lista de donativos, el general destacó los de la colonia española en Italia.

Detalles del levantamiento anarquista en Cataluña

Batallas entre anarquistas y comunistas

San Sebastián.—Se ha agravado la situación en Barcelona en las últimas veinticuatro horas; violentos choques se han registrado entre comunistas y anarquistas, éstos quieren destituir a Company, a lo que se oponen los comunistas; con este motivo, las patrullas que circulan por las ramblas se acometen a tiros, encontrándose constantemente en las calles de la ciudad numerosos muertos; la población civil está aterrada, pues es una verdadera batalla la que se forma en todos los sectores de la capital cuando llega la noche, sin que nadie se atreva a salir de sus domicilios; ayer los anarquistas mataron a un significado dirigente de la U. G. T., y en represalia, momentos después, otro de la F. A. I. era acribillado a balazos en plena calle.

El terror se ha apoderado de la población; para poner orden y restablecer la normalidad, Company ha pedido ayuda al Gobierno de Valencia, quien ha enviado 8.000 hombres, y la U. G. T. por su parte envía 4.000; esto hace temer un inminente levantamiento anarquista en toda Cataluña.

«Si quedaran en España comunistas los enviaría a vivir con Stalin»

Max Massot, enviado especial de «Le Journal», envía desde Vitoria una de sus crónicas delicadísimas (aparecida hoy en dicho rotativo).

Hay en ella transcritas unas palabras de un muchacho de trece años, admirables y certeras; Ricardo Fuentes Marín, éste es el nombre del muchacho que acaba de ser asesinado por los hombres de la aviación moscovita. Antes de morir había dicho, expresando cuáles eran los matices de su vindicta: «Yo querría, de mayor, ser juez. Y si quedaran en España comunistas, los enviaría a vivir con Stalin. Seis meses de stalinismo, harían de ellos unos españoles».

Cien mil obreros cinematográficos en huelga

Hollywood.—Cien mil empleados de empresas cinematográficas se han declarado en huelga porque las empresas se han negado a reconocer los sindicatos a que pertenecen.